

RAPPEL !

Jeudi 3 octobre à 19 heures,

au « Maltais Rouge », 40 rue de Malte :

**Conférence de Gilles MORIN à l'occasion de la parution
de son livre « Socialistes contre la guerre d'Algérie »**

Voilà bien longtemps que l'Institut Edouard-Depreux souhaitait que la thèse de notre ami et vice-président Gilles Morin consacrée aux minoritaires qui, au sein de la SFIO, s'opposaient à la conduite de la guerre d'Algérie, à la trahison de la promesse du Front républicain de 1956 et à ce qu'on a appelé par la suite le "national-molletisme" soit accessible au grand public.

C'est désormais chose faite avec la publication de cet ouvrage, ce mois de septembre, par les éditions de L'Arbre bleu, avec qui l'IED a passé convention.



Dans cette thèse, soutenue en 1992, Gilles Morin retrace avec minutie et finesse le cheminement de ces militants, mus par des motivations différentes et parfois contraires. Il montre comment le ralliement de la direction de la SFIO à la V^e République a été le point de bascule qui a conduit de l'opposition interne à la scission, pour donner naissance au PSA (Parti socialiste autonome) et pourquoi il se donna Édouard Depreux comme porte-parole. Attendu par l'UGS (Union de la gauche socialiste), de quelques mois son aînée, soucieux d'attirer les mendésistes qui avaient quitté le parti radical, le PSA acquiescera rapidement à la fusion au sein du PSU (Parti socialiste unifié).

Pour permettre de mieux comprendre l'émergence de cette opposition, l'auteur analyse en détail les mutations de la SFIO depuis la Libération, ses débats et son fonctionnement internes, ses zones de force et de faiblesse, la composition sociologique de son électorat et de ses adhérents. Il décrit également avec précision les évolutions de sa doctrine coloniale, les pesanteurs et les ignorances qui l'ont empêchée d'appréhender le mouvement de décolonisation. La question algérienne va faire converger des courants anticolonialistes parfois anciens, aux références et aux doctrines différentes, qui vont se retrouver, en fin de compte, dans leur opposition à Guy Mollet. La publication de cette thèse vient combler un manque sur l'histoire tourmentée de la gauche socialiste dans les années de transition de la IV^e à la V^e République.

Préface d'Antoine Prost. Postface de Jean-François Kesler et Jean-François Merle.

Ceux qui ont souscrit pour l'édition du livre pourront retirer leur exemplaire sur place à cette occasion. Les autres pourront l'acquérir au prix de 35€ l'exemplaire.

=====

ET JUSTE AVANT NOTRE CONFERENCE :

**Jeudi 3 octobre, à 18 heures,
notre Assemblée générale**

Vous avez reçu début août la convocation à la prochaine Assemblée générale de l'Institut Edouard-Depreux, qui se tiendra **jeudi 3 octobre à 18 heures, 40 rue de Malte à Paris (11^{ème})**.

Nous vous en rappelons l'ordre du jour :

1. Hommage à Henri Leclerc
2. Rapport d'activité de l'exercice 2023-2024 ; état de l'association
3. Rapport financier définitif 2023 (+ situation financière 2024 au 30 septembre 2024 et budget prévisionnel 2024)
4. Vote sur le taux des cotisations pour 2025
5. Orientations pour l'année 2024/2025 dont participation aux activités de l'ITS.
6. Élection du tiers sortant du conseil d'administration de l'IED
7. Avenir de l'IED dans le cadre de la Fondation ITS
8. Questions diverses

Nous comptons sur votre présence et **vous demandons de vous inscrire** à l'aide du formulaire joint au message reçu le 6 août dernier. En cas d'empêchement d'assister à l'assemblée générale, nous vous remercions **d'adresser un pouvoir** (formulaire disponible dans la même pj).

Nous vous invitons également, si vous ne l'avez déjà fait, à nous faire parvenir dès maintenant par courrier (avec votre éventuel pouvoir) votre cotisation pour l'année 2024, ou à la régler au plus tard sur place lors de l'assemblée générale.



Pour adhérer / réadhérer à l'IED en 2024

COTISATIONS 2024 : Cotisation de base : 10 € -

Membre donateur : à partir de 30 € (avec reçu fiscal)

Votre cotisation vous ouvre droit à une réduction fiscale de 66 %. Ainsi, une cotisation de 30 € vous revient effectivement à 10 €. Naturellement, vous pouvez donner davantage.

Par chèque à l'ordre de l'Institut Edouard-Depreux à envoyer à l'adresse ci-dessous :

INSTITUT EDOUARD DEPREUX – IED - 40 rue de Malte - 75011 Paris